

## EN DEFENSA DE LA ESPAÑA ETERNA

# Aunque la situación de conjunto, sigue igual, nuestras tropas han continuado su avance en el norte, en el centro-oeste y el sur

### Se normaliza la vida en San Sebastián, donde los rojos sacrificaron a numerosas personas. - En Valencia y Alicante, los anarquistas se han impuesto a todas las otras fracciones rojas y siembran el terror. - Azaña teme que atenten contra él los rojos, como ya atentaron contra Martínez Barrios y Prieto. - Otras interesantes informaciones

#### VIARIAS NOTICIAS DE RADIO TETUAN

En la tarde de ayer, Radio Tetuán, transmitió la siguiente información de prensa: En primer lugar dió cuenta del viaje realizado por S. A. I. el Jefe Muley Hassan Ben El Melchi Ben Is-Mail, del cual ya tiene conocimiento nuestros lectores por haber publicado nosotros la información y el texto de los brillantes y patrióticos discursos pronunciados por S. E. el General Orgaz, S. A. I. el Jefe y otras autoridades.

Después se dió lectura a una carta enviada de Alemania por un licenciado de derechos de aquel país, que dice lo siguiente: "Radio Tetuán.—Muy señores míos.—Cada sábado y cada domingo oímos su emisión en alemán y nos produce viva alegría cuando se dice: 'Allo, Alemania'. Sobre todo ayer (la carta está fechada el 7 de septiembre) en que tuvimos conocimiento de que en Irún y Puenterrabía on deaba ya su bandera.

Es de esperar que su bandera roja y oro ondeará pronto en Madrid. Esto no sólo es de desear por España sino también porque ustedes están luchando en defensa de la cultura, de la civilización, y de los derechos que causan el comunismo y la anarquía.

Que pronto obtengan la victoria. Este es nuestro deseo para el General Franco y sus colaboradores.

Después la emisora tetuana dió cuenta de que en el número del día 9 del periódico, madrileño "Informaciones", que como todos los de Madrid está secuestrado y a las órdenes del social anarco comunismo, publica bajo grandes titulares "Indice Prieto Indispuesto que la enfermedad de Ind. es debido a su mucho trabajo.

Terminó diciendo el periódico madrileño: "Celebraremos que la robusta naturaleza del Sr. Prieto se recupere pronto".

Y nosotros también para tener el gusto de ver en Madrid si no hoy, Y también que nos aguarde a ese otro robusto de Pedro Rico.

Después la emisora de Tetuán dió que había oído a la spiker de Barcelona dar noticias terro ríficas: "Que miedo!".

Hacia un llamamiento a los matres soviéticas — no encontraba a nadie más cerca, por lo visto — para que recogiesen a los milicianos rojos. Ya sabemos que los marxistas tienen mucha caridad. Ya lo hemos visto en todas las degollinas que han organizado en los pueblos que tuvieron la desgracia de escapar, aunque solo fuese unas horas bajo su mando.

Luego agregó la spiker catalana que dentro de dos o tres días se podrán contar con un ejército de quinientos mil hombres.

Ya serán cincuenta mil, nada más! Pero aunque fuese ciento no tiene sin cuidado Nosotros tenemos ahora ciento sesenta mil hombres rodeando y dispuestos a atacar Madrid, solo a Madrid por el Norte y muchísimos por el Sur. Tenemos en este momento unos sesenta mil hombres combatiendo y dentro de unos meses, si queremos podemos tener un millón. Pero no nos ha de faltar. Unicamente para hacer mayor la esbacechina de los marxistas.

Diciamos como nuestro colega de Palma de Mallorca, "¿Qué más que montemos fábricas de escobaches? ¡Reclutar, reclutar gente! y mandársela a Bayo para que la derribe".

LA RAPIDA NORMALIZACION DE LA VIDA CIVIL EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián. — Del enviado especial de la Agencia Havas, Paul Chateau. — La vida en San Sebastián se normaliza rápidamente.

cones ostentan colgaduras con la enseña nacional.

En el Club Náutico han quedado abandonados numerosos maletas, pertenecientes a los milicianos rojos y que por lo precipitado de su huida abandonaron en aquel lugar.

Todas las personas civiles observan en las solapas de sus trajes banderitas rojas y gualdas y lo mismo las mujeres las llevan en sus vestidos. Todo el mundo saluda a la romana.

Muchas personas que se han hallado ocultas durante los días del mando de los rojos han salido a la calle y la ciudad presenta un aspecto magnífico, emocionando los vitores, las manifestaciones, el patriotismo y el agradecimiento de la población al Ejército que le libertó de la tiranía roja.

Por las calles se ven muchos soldados y requetés, pero ya no se ven legionarios, puesto que han marchado a combatir a los rojos que ocupan posiciones en la carretera que conduce a Bilbao a unos quince kilómetros de San Sebastián.

Los niños que antes saludaban con el puño en alto por las doctrinas que habian sembrado los marxistas saludan ahora con gran entusiasmo con el brazo extendido y la mano abierta.

Esta mañana han marchado en camiones soldados para Oriz, siendo aclamados por la población civil de San Sebastián.

Se procede rápidamente a las reparaciones necesarias para establecer comunicaciones especialmente en la línea férrea con Pamplona y Burgos y en las líneas telefónicas y telegráficas.

Ya se ha nombrado al teniente coronel que se ha hecho cargo de la Comandancia Militar y también al Gobernador civil, don Ramón Sierra Bustamante, periodista donostiarra de prestigio y al señor Mendizábal, comandante de Marina.

Numerosos oficiales del Ejército que se hallaban escondidos para evitar que los asesinos rojos los hubieran matado, se han presentado a las autoridades estando ya prestos al servicio.

La imprenta del periódico rojo "Frente Popular" ha servido para el periódico nacional que ha comenzado a publicarse bajo el título de "Diario Vasco".

SE HA DESCUBIERTO UN COM PLOT CONTRA AZANA

Burdeos. — Se tiene conocimiento de haberse descubierto en Madrid un complot contra el Presidente de la República española. Han sido detenidos diez oficiales comprometidos en la conspiración.—Agencia Havas

El comentario debe ser lacónico: "¿Lástima!".

LO QUE CIENTA UN TESTIGO PRESENCIAL DE LOS HORRORES MARXISTAS EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián. — (Del envío especial de la Agencia Havas, Paul Chateau).—Hemos logrado entrevistarnos con un testigo presencial de los sucesos ocurridos en San Sebastián durante el mando del Frente Popular, en la capital de Guipúzcoa.

Los rojos se han llevado en rehenes cien muchachos de 14 a 16 años de la sociedad donostiarra y veraneantes.

COMUNICADO OFICIAL DEL EJERCITO DEL NORTE

Burgos. — Comunicado oficial del Ejército del Norte facilitado el día veintinueve horas del día 15 de septiembre.

Durante la jornada de hoy nuestras fuerzas han actuado con alguna intensidad especialmente en el alto de León y en Asturias, donde se han conseguido avances de importancia.

En el sector de Guipúzcoa la columna que tomó San Sebastián se dedica a reorganizar la vida civil y a restablecer las comunicaciones.

La columna del teniente coronel García Escamez, que actúa en Somosierra derrotó al enemigo, avanzando varios kilómetros y apoderándose de una ametralladora, numerosos fusiles y bastantes granadas de mano.

COMUNICADO OFICIAL DEL EJERCITO DEL SUR

Sevilla. — Comunicado oficial del Ejército del Sur facilitado el día veintinueve horas del día 15 de septiembre.

La columna de Antequera to mó Peñarubia y Tetá causando abundantes bajas al enemigo, al que se cogió abundante material de guerra.

En el Frente de Talavera proseguen las operaciones de limpieza, continuando el avance de nuestras fuerzas.

En el valle del Tietar se ha realizado un gran avance desalojando concentraciones enemigas de diversos puntos, habiéndose causado gran número de muertos y heridos, cogiéndose muchos prisioneros y material de guerra.

Entre los presos figuran muchachos de catorce a diez y siete años que han manifestado que fueron engañados pues les habían manifestado que iban a Toledo de excursión.

Se ha unido a nuestras fuerzas un capitán, un alférez y treinta y cinco guardias civiles, habiéndose cogido al enemigo cinco camiones, varias ametralladoras, dos arzones de artillería y fusiles y camiones.

El comandante Redondo ha mejorado sus posiciones en la sierra de Ronda, y hacia esta posición se han dividido en su fuga los marxistas.

Las fuerzas nacionales de Cartagena fortifican sus posiciones y se disponen para ejecutar un nuevo avance.

UN COMUNICADO DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

Burgos. — La Junta de Defensa Nacional ha comunicado por medio de todas las emisoras nacionales la siguiente nota: "A todos los buques que naveguen por la costa Norte de España: "Se advierte que a partir de las cero horas del día diez y seis del actual se habrán cerrado con minas los puertos de Bilbao y Santander.

"Toro", que ha estado en Alicante para recoger a subditos portugueses. Este comandante, señor Vasco Carbalho, dice que en Alicante no hay fuerzas militares, sino tan sólo núcleos muy diversos de milicianos anarquistas y rojos de toda índole: indisciplinados y faltos de moral combatiente, si bien en la ciudad, ejercen toda clase de tropelías.

COMUNICADO OFICIAL DEL EJERCITO DEL NORTE

Burgos. — Se ha recibido un comunicado de Stocool dando cuenta de que la Academia del Premio Nobel se ha adherido a las protestas por el asesinato del ilustre comediógrafo don Jacinto Benavente, laureado con el Premio Nobel y que realizará investigaciones para averiguar las causas de su ejecución.

EL BLOQUEO DE LOS PUERTOS DE BILBAO Y SANTANDER

Sevilla. — Esta noche queda establecido el bloqueo, mediante un cordón de minas, de los puertos de Bilbao y Santander, lo que ya ha sido avisado por la Junta Nacional de Burgos a las naciones y a los buques en ruta, con el fin de que se abstengan de visitar dichos puertos desde hoy, en cuenta del riesgo que seña lazo.

LUCHA DE LA POLICIA CON TRES PISTOLEROS

Sevilla. — Ayer, varios agentes de la brigadilla social, se aprehieron de la presencia de tres sujetos significados extremistas. Antes de que estos pudiesen huir les dieron el alto. Los extremistas, lejos de rendirse, hicieron uso de sus armas contra los agentes. Respondieron estos y uno de los extremistas fué muerto y otro fué aprehendido. El otro huvo, pero se le sigue la pista y no tardará en caer.

El muerto resultó ser un tal Antonio Valenzuela, pistolero anarquista de triste historia, que cayó empuñando una pistola del 9. El detenido es Ricardo Peña, anarquista igualmente, autor de un asesinato.

Los agentes han sido muy felicitados por este importante servicio.

EL COMANDANTE DE LA ESCUADRA FRANCESA INVITA A LAS AUTORIDADES NACIONALES DE PALMA DE MALLORCA

Palma de Mallorca. — El comandante de la escuadra francesa que se halla surta en el puerto invitó a las autoridades de la plaza a una comida a bordo del buque almirante.

Durante la comida se vitoreó a España y a Francia.

En Palma ha causado muy buena impresión por estimarse que esta comida supone un cambio de actitud en el Gobierno francés con respecto a los problemas de España y que supone tanto como un reconocimiento implícito del Gobierno de Burgos, como único de España.

UNA PROTESTA DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

Burgos. — La Junta de Defensa Nacional ha enviado un comunicado al Buró Internacional de Comunicaciones, protestando enérgicamente de que se ha

SE HAN SIDO PRESOS POR LOS MARXISTAS EL SECRETARIO DEL EX MINISTRO CID Y EL EX GOBERNADOR DE LA DICTADURA DEL GENERAL PRIMERO DE RIVERA

Radio Club Portugués. — Por las noticias rojas han sido detenidos don Valeriano Ribero y don Armando Hernández.

El señor Hernández es coronel retirado y en tiempo de la dictadura del general don Miguel Primo de Rivera fué gobernador de Valencia.

Como es natural no tendrán de que acusarles los marxistas pues ambos señores son personas dignas y honradas, pero si no pueden llevarlas ante ese infame tribunal popular, les darán muerte por otro medio más expeditivo.

lados, sin formarse causa, a pesar de que al rendirse se les prometió respetar sus vidas, por los dirigentes rojos.

LA ACADEMIA DEL PREMIO NOBEL PROTESTA DEL ASESINATO DE BENAVENTE

Burgos. — Se ha recibido un comunicado de Stocool dando cuenta de que la Academia del Premio Nobel se ha adherido a las protestas por el asesinato del ilustre comediógrafo don Jacinto Benavente, laureado con el Premio Nobel y que realizará investigaciones para averiguar las causas de su ejecución.

EL BLOQUEO DE LOS PUERTOS DE BILBAO Y SANTANDER

Sevilla. — Esta noche queda establecido el bloqueo, mediante un cordón de minas, de los puertos de Bilbao y Santander, lo que ya ha sido avisado por la Junta Nacional de Burgos a las naciones y a los buques en ruta, con el fin de que se abstengan de visitar dichos puertos desde hoy, en cuenta del riesgo que seña lazo.

LUCHA DE LA POLICIA CON TRES PISTOLEROS

Sevilla. — Ayer, varios agentes de la brigadilla social, se aprehieron de la presencia de tres sujetos significados extremistas. Antes de que estos pudiesen huir les dieron el alto. Los extremistas, lejos de rendirse, hicieron uso de sus armas contra los agentes. Respondieron estos y uno de los extremistas fué muerto y otro fué aprehendido. El otro huvo, pero se le sigue la pista y no tardará en caer.

El muerto resultó ser un tal Antonio Valenzuela, pistolero anarquista de triste historia, que cayó empuñando una pistola del 9. El detenido es Ricardo Peña, anarquista igualmente, autor de un asesinato.

Los agentes han sido muy felicitados por este importante servicio.

EL COMANDANTE DE LA ESCUADRA FRANCESA INVITA A LAS AUTORIDADES NACIONALES DE PALMA DE MALLORCA

Palma de Mallorca. — El comandante de la escuadra francesa que se halla surta en el puerto invitó a las autoridades de la plaza a una comida a bordo del buque almirante.

Durante la comida se vitoreó a España y a Francia.

En Palma ha causado muy buena impresión por estimarse que esta comida supone un cambio de actitud en el Gobierno francés con respecto a los problemas de España y que supone tanto como un reconocimiento implícito del Gobierno de Burgos, como único de España.

UNA PROTESTA DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

Burgos. — La Junta de Defensa Nacional ha enviado un comunicado al Buró Internacional de Comunicaciones, protestando enérgicamente de que se ha

SE HAN SIDO PRESOS POR LOS MARXISTAS EL SECRETARIO DEL EX MINISTRO CID Y EL EX GOBERNADOR DE LA DICTADURA DEL GENERAL PRIMERO DE RIVERA

Radio Club Portugués. — Por las noticias rojas han sido detenidos don Valeriano Ribero y don Armando Hernández.

El señor Hernández es coronel retirado y en tiempo de la dictadura del general don Miguel Primo de Rivera fué gobernador de Valencia.

Como es natural no tendrán de que acusarles los marxistas pues ambos señores son personas dignas y honradas, pero si no pueden llevarlas ante ese infame tribunal popular, les darán muerte por otro medio más expeditivo.

yan cortado las comunicaciones telegráficas y telefónicas de las ciudades que se hallan en poder del Ejército nacional.

EL VIERNES SE REUNIRA EL CONSEJO DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

París. — El próximo viernes se reunirá en Ginebra el Consejo de la Sociedad de las Naciones.

ITALIA ANTES DE ACUDIR EXIGE QUE SE DE POR TERMINADO TODO LO ADOPTADO CON RELACION AL CONFLICTO ITALO-ETIOPE.

EL COLEGIO DE ABOGADOS DE MADRID, CONVERTIDO EN SINDICATO DE FACCIOSOS

Sevilla. — El Ilustre Colegio de Abogados de Madrid, que ha dado convertido en un sindicato de abogados facciosos, que han procedido a la eliminación, en la lista de sus colegiados, de los tres personalidades del foro. El número de los colegiados borra dos es de 25 y entre ellos se encuentran Alezá Zamora, Lerroix, Gil Iobles y José Antonio Primo de Rivera.

LA BARBARIE DE LOS ROJOS DE SAN SEBASTIAN

San Sebastián. — Las investigaciones policíacas que se realizan desde el mismo instante de la ocupación de la plaza por las cristas tropas rojas, permite ir conociendo el número y horro de los crímenes cometidos por los marxistas, los cuales, durante el período de su dominio sobre la ciudad, han sacificado 350 personas, de las cuales quedan por identificar 250. Se trata de personalidades de mucha importancia, sacerdotes, monjas, jefes y oficiales, etc.

Además se han llevado en rehenes unos sesientos prisioneros entre los que hay muchas señoras y señoritas.

Pero no todo han de ser cosas tristes. Hoy se puede consignar también que se han presentado al Mando numerosos jefes y oficiales que habían logrado huir de San Sebastián al ocurrir la subversión roja y que se han mantenido ocultos. Ahora se han unido a los defensores de España ya en las filas de nuestro Ejército.

AZANA TEME QUE ATENTEN CONTRA SU VIDA

Sevilla. — Noticias de Madrid hacen saber que Azaña, desde que se ha cometido el último atentado de elementos extremistas contra Prieto, como ya se adelantara también, contra Martínez Barrios, se deja ver muy poco y tiene adoptadas grandes precauciones en defensa de su persona, pues teme ser el último víctima de un atentado.

Desde luego, la ficción de Estado republicano que mantenía Giral ha desaparecido y ahora reina libre y declaradamente el comunismo. No es ya solo que el Gobierno constituido lo es de comunistas, sino que sus disposiciones lo son de franca subversión contra el propio régimen de que se dicen representantes.

INFORMACIONES DE RADIOS EXTRANJERA

LA AVIACION NACIONAL ARROJA PROCLAMAS EN MADRID DANDO CUENTA DE LA TOMA DE SAN SEBASTIAN

Rabat. — La importancia de la toma de San Sebastián por las fuerzas nacionalistas se considera como de importancia de civil especialmente por lo que en su aspecto internacional en cierra y también porque será llave para la próxima conquista de Bilbao y Santander.

La aviación nacional ha lanzado proclamas en Madrid dando cuenta de la ocupación de la capital de Guipúzcoa, pues es sabido que el Gobierno de Largo Caballero lo oculta para no desmoronar a sus milicias.

HA SIDO DETENIDO POR LOS MARXISTAS MADRILEÑOS D. FEDERICO SALMON

Radio Club Portugués. — Noticias recibidas de Madrid dan cuenta de haber sido detenido por los milicianos rojos, en la calle de Mendizábal, en una de cuyas casas se hallaba oculto, el ex ministro de la Ceda don Federico Salmon.

Radio Club Portugués dice que precisamente este ex ministro cedista fué quien demostró más preocupación por la clase trabajadora, ocupándose activamente de dar trabajo a los parados.

## Glosas del momento

# Lo que la patria pide a todos

Nuestro Ejército y nuestras milicias nacionales, están escribiendo la página más gloriosa que la historia del mundo registra en defensa de la Civilización, porque con la causa de ella se confunde—como una misma que efectivamente son—la causa de España. A lo largo de estas páginas históricas que escriben nuestros cruzados, aprieta un ímpetu joven, un hábito puro, una intrepidez ilusionada, que pone cendales de belleza sobre el sacrificio, pero este se rinde, aunque alegremente, sin tasa. A la furia roja, opónese muralla de pechos varoniles contra la que se estrellaba la insania. Sobre los luceros forman los soldados que forman las legiones del Señor, esos que están presentes en nuestro afán y prestan allá en lo azul, una guardia eterna. La España nueva se levanta con amanecer de gloria, porque la falange heroica de nuestros soldados y milicianos ha tenido voluntad de vencer en la empresa de extirpar el mal que corroía el cuerpo de la nación, a costa de todos los sacrificios. Y cuando esto dan nuestros valientes allá en el frente, cara al enemigo ¿no han de imperarnos acá, a los que ya disfrutamos de esa paz bendita, que nos ganan soldados y milicianos aguerridos, otros deberes, si no tan altos, porque al sacrificio supremo nada podría igualar, si dignos del esfuerzo que ellos realizan?

Mucho entusiasmo hay, mucho desprendimiento, mucho patriotismo en los que no empuñamos las armas. Pero no el entusiasmo, ni el desprendimiento, ni el patriotismo suficientes. Para merecernos como iguales de los patriotas que empuñan el arma redentora y luchan, es preciso aun más, mucho más. El hombre de modestos bienes piense que la espada flamígera del cruzado le abre un futuro digno y venturoso, que le estaba negado; el rico piense que sin esa voluntad de vencer y ese espíritu de sacrificio de nuestro Ejército y milicias, él lo hubiese perdido todo, en muchos casos incluso la vida; la mujer, de la cruzada nacional recibe la seguridad de mantener por siempre ya, su honor inmaculado y sus sentimientos de hermana, de esposa de madre, respetados. Todos recibimos un bien tan alto como ninguno podía esperar ya, pues con la ruina del orden social todo se hubiese perdido. Y siendo así y cuando para que así sea, millares de pechos jóvenes ofrecen un valladar invencible, pero que vence con floración de muchas rosas trágicas sobre la carne—que no tiembla, porque la mantiene firme el ideal—¿podremos justificar nunca a nadie, en ninguno de nosotros, una sombra siquiera de egoísmo, de tacañería? No. Eso no puede ser.

Todos hemos de abasarnos en el ideal de España. Y todos hemos de dar lo más a que nuestras fuerzas alcancen. No sólo en ayuda moral, sino también material. Ante el tributo de sangre de nuestros soldados y milicianos, todo ha de parecerse poco: dinero, alhajas, trabajo, oraciones, servicio... Todo, todo es una miseria ante el ofrecimiento sin igual de sus vidas que hacen en el ara de la Patria nuestros soldados y milicianos. Así, hemos de superar nuestros entusiasmos, multiplicar nuestro óbolo a las suscripciones nacionales abiertas, reducirnos a la pobreza inclusiva para que a nuestros soldados y milicianos no les falte nada, no ya solo de lo preciso sino también de aquello que ha de serles comodidad y solaz en sus actividades militares; hemos de responder con un [presente] sincero y de efectivos resultados a la solicitud del poder público que encarna el Estado nuevo. Han de desaparecer todos los cálculos mezquinos, toda equerria, toda indiferencia. El jarriba España! ha de golpearnos en el corazón de tal manera que nos impere al máximo desinterés patriótico. Ni el rico, ni el pobre, ni el hombre ni la mujer que estamos disfrutando ya de esta paz bendita, podemos creer que lo que dimos ya, fué bastante.

Arriba España quiere decir arriba los españoles, dejando atrás toda sombra de egoísmos. Delito de lesa Patria y profanación sobre el sacrificio de nuestros heroes y mártires, sería lo contrario.

UNOS DECRETOS MARXISTAS COMENTADOS POR RADIO CLUB PORTUGUES

Radio Club Portugués. — Noticias de Madrid dan cuenta de que hoy se reunió el Consejo de Ministros presidido por Largo Caballero.

Al terminar la reunión el ministro de la Gobernación dijo que por la noche facilitaría el texto íntegro de tres decretos unos de ellos relativo a la creación del Cuerpo de Policía; otro por el que los guardias de asalto pueden ascender por méritos de guerra hasta generales y el tercero referente a los alfereses de la guardia civil con un año de deservimiento en el cargo serán ascendidos a tenientes.

Comentando este índice de los decretos dice la emisora de Pa redes, que la creación de esa policía es de suponer — opinión que como se conde a Es marzo para que busquen a las personas decentes para asesinarlas.

Con los otros dos intentan que los guardias de asalto no se dediquen como en la actualidad a asaltar las casas particulares y vayan al frente de combates cosa que no lograrán sino es a la fuerza y lo mismo con los que son verdaderos guardias civiles: se encuentran en las ciudades dominadas por los rojos, aprovechan la primera oportunidad para pasarse a las fuerzas nacionales.

EL SALVAJISMO ROJO EN SAN SEBASTIAN

Rabat. — La emisora local dice que en San Sebastián, los marxistas, antes de huir irrumpieron en el Hospital Militar asesinando a ocho enfermos y heridos, que allí se hallaban.

Hasta la fecha han sido identificados cuatrocientos cadáveres de personas que asesinaron los rojos, entre ellos se encuentra el del cónsul de Finlandia.

SE REUNE LA SUBCOMISION DE LA NO INTERVENCION

Londres. — Aun no se ha recibido respuesta del Gobierno de Portugal a la pregunta del Gobierno inglés de en relación a la Comisión de no intervención en la guerra civil de España.

En los medios oficiales se ha manifestado que el embajador inglés en Lisboa continúa haciendo gestiones cerca del Gobierno portugués.

La sub-comisión se ha reunido de esta tarde a las cuatro. Se cree que no se facilitará referencia de lo tratado y acordado en la reunión.

LAS PERSONAS DE ORDEN DE FUENTERRABIA, IRUN Y SAN SEBASTIAN QUE HUYERON A FRANCIA REGRESAN A SUS RESIDENCIAS

París. — El ministerio de Negocios Extranjeros facilitó a las 17,30 un comunicado a la prensa en el que dice que vuelven a Fuerterrabía, Irún y San Sebastián muchos españoles que salieron de las tres ciudades mencionadas, cuando iban a ser bombardeadas.

El secretario de la embajada francesa también ha regresado a Irún.

Sanatorio Quirúrgico  
Suberania Nacional, 5  
Teléfono 5 9

Próximamente se traslada al número 11 de la misma calle.



CARTA ABIERTA

Insertamos a continuación, la traducción de la carta abierta que Mr. François DU PIERRE-FEU, antiguo combatiente francés ha dirigido al general Fran...

El señor Pierrefeu, gran patriota y gran amigo de España, tiene una personalidad bien definida. Antiguamente oficial de la Marina de Francia, fue también aviador durante la gran guerra...

CARTA ABIERTA

De un antiguo combatiente francés al general Franco

Al cabo de siete semanas de lucha heroica, durante las cuales las fuerzas nacionales españolas reconquistaron palmo a palmo el suelo de la Patria...

Lo que en España se llama "Frente Popular" y en Francia "Front populaire" es algo más que una accidental coalición electoral. Es la lucha contra la Patria, esa máquina guerrera...

No es esta lucha sino la del orden contra la barbarie; de la Patria contra la antipatria. Aun está hoy localizada en el suelo martirizado de España...

El Frente Popular es el triángulo de la prisión en que la Patria rendiría su alma. Vosotros romperéis esa prisión...

Lo que es tal vez más desconocido en el extranjero es el otro aspecto de esa empresa: el más constructivo. Voy a tratar de esbozarlo en unos trazos...

Y he de expresar en este punto todo mi pensamiento. Sería un desastre, no solamente para España, sino también para el mundo y en primer lugar para Francia...

"Restauraréis en el Estado una justicia moral de base cristiana. Subordinaréis a los intereses privados a los generales de la nación. Condenaréis a este título las sectas cuyas miras particulares nada tienen que ver con las vuestras. Reglamentaréis por organización corporativa las relaciones del capital con el trabajo. Salvaguardaréis por medio de leyes sociales la esencial dignidad del trabajador y protegeréis especialmente a los grupos y a los individuos ca...

Facil es reconocer en estos principios los modernos trazos del orden eterno, en su manera netamente española. Con la diversidad de las condiciones nacionales, ese orden reina ya en los de los grandes gobiernos de las penínsulas latinas: en Italia y en Portugal. Prepararéis ahora su deslumbrante aspecto español. Y no es posible dudar que, dentro de pocos meses, el nacionalismo francés, galvanizado por vuestro ejemplo admirable, sacudirá también a su vez las cadenas con que se dejó arrojar en aquellos días de profundo cansancio en los que concurrían con las nefastas influencias de la crisis mundial, las bajas prácticas demagógicas y la enseñanza marxista.

Entonces, ese orden nuevo trazará sobre el mapa del Mare nostrum una grandiosa Cruz: de París a Argelia y de Madrid a Roma. Y se extenderá anchamente sobre el África.

viva de la colaboración y la inimitabilidad que de ella fluye. Os escribo esto desde Tánger, puerta occidental de vuestro Mediterráneo, teniendo frente a mis ojos los acantilados rosáceos de Trafalgar ante los que lucharon antaño hasta morir, en curso de un combate desigual y glorioso y a las ordenes de un infortunado antepasado, las flotas de España y Francia. Bien lejos de desesperanzarme el recuerdo de aquella muerte fraternal, me parece ahora como el signo de una vida fraternal que debe inaugurarse sobre el plano del poder en esta tierra africana cuyas puertas, por cierto, fueron entreabiertas hace siglos a la cristiandad por los héroes de la Reconquista.

Terminaré esta carta ofreciendo dos mi pluma y mi espada, consciente de que el sirvo para con alto a los superiores intereses de mi país. No son ambas sino instrumentos modestísimos en manos de un antiguo combatiente entre millones de ellos. El destino que en otro tiempo me condujo a servir, como oficial mozo, en el frente terrestre y también sobre el mar y en la aviación, me permitió con todo adquirir alguna experiencia militar sin vedarme con ello reflexionar sobre la esencial fraternidad latina, fuera de la cual será imposible fundamentar una sólida, ni en el Occidente europeo ni en el mundo.

A esta afirmación responderán los ecos en todo el exágo de mil lugares... ¡Escuchados!

Francois DE PIERREFEU

POPULAR CINEMA. Todos los días estrenos de magníficas películas sonoras XAUEN

CAFE-BAR TEATRO RESTAURANT JESUS BELMONTE ROYO Vinos y licores. Exquisitas y variadas tapas. Bocadillos. Billares

Gran Hotel ESPAÑA RESTAURANT Habitaciones ventiladas TODO CONFORT, AGUA CORRIENTE Garage. Económico servicio AVENIDA SIDI BUHADE ALCAZARVIVIR

CAFE MARCA "Las Campanas" EL MEJOR DE TODOS TUESTE DIARIO O'Donnell, 9 TETUAN

Un rasgo glorioso de la conquista de Irún

El banderín del jefe De una carta particular escrita por un testigo presencial de la entrada de las tropas nacionales en Irún y Fuenterrabía, dirigida a un pariente de Tetuán, de toda solvencia, extraeremos los siguientes párrafos, por creerlos muy interesantes para la más completa información a nuestros lectores:

"Aquí hemos asistido a la batalla de la toma de Irún y Fuenterrabía. Lo de Irún ha sido algo tan grandioso que hasta los peiodistas extranjeros que presenciaron esto, lloraban y decían que ni en la Gran Guerra hubo nada mejor hecho ni más emocionante. Yo sólo le diré que la figura del abanderado quedará en cuantos le vimos, grabada para toda la vida. Este bravo español venía con su gran bandera en la mano, y conforme avanzaban los requejados, soldados, tercio etc., él llevaba sólo y erguido, y en medio de una lluvia de balas y metralla clavaba la bandera y quedando solo en medio del campo, erguido y con la cabeza levantada esperaba a que los otros ganaran terreno, y entonces él volvía a seguir, clavando nuevamente la bandera en la avanzada.

Creáme que esto era algo tan hermoso, que nadie podía resistir, y se libraba sólo y erguido, y en medio de una lluvia de balas y metralla clavaba la bandera y quedando solo en medio del campo, erguido y con la cabeza levantada esperaba a que los otros ganaran terreno, y entonces él volvía a seguir, clavando nuevamente la bandera en la avanzada.

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República (antigua fotografía Castro), los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora, con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en todos los trabajos.

AVENIDA DE LA REPUBLICA --: (Antigua fotografía Castro)

Hotel Restaurant Victoria TTEUA

Hotel Restaurant Cervantes LARACHE

En ambas aguas corrientes en todas las habitaciones

CAFE BAR VICTORINO VICENTINO Pastelería y Repostería, Restorán PRIMO DE RIVERA, 5 TELÉFONO 4-8 OMTA

LAS TRES CES Cinismo, ceguera y ceno

E. A. J. UNION RADIO MADRID ha radiado esta madrugada una conferencia pronunciada por un individuo del flamante "Sindicato de Correos y Telégrafos" afecto a la "Unión General de Trabajadores" que hace pocos días se ha constituido en Madrid, con la flor y nata de los citados Cuerpos.

De dicha conferencia son las siguientes palabras: "El fascismo está llamado a morir en España como en todo el mundo." "Los soldados rebeldes serán exterminados cuando sean venidos."

"Vuestros generales, obispos y ricos tienen barcos y aviones preparados para huir." "La Compañía de Jesús recibe órdenes del Papa para volver a España y montar grandes negocios y empresas."

"Os aconsejo a todos luchéis contra el fascismo que es luchar contra el extranjero, pues el pueblo español es libre y no debe someterse a ningún yugo."

"El Sindicato de Correos y Telégrafos os asegura la victoria del frente popular."

Primero hagamos un poco de historia: Cuando se proclamó la segunda República, los primeros edificios que ostentaron la bandera tricolor fueron (con los geras excepciones) los de Correos y Telégrafos. Esto parece indicar que el referido Sindicato ya estaba en esos Cuerpos en potencia. Posteriormente, cuando el diputado de la minoría Agraria (después Partido Agrario Español) don José María Cid Ruiz Zorrilla, fué ministro de Comunicaciones, vio claramente hasta qué extremo había llegado a infiltrarse el marxismo y la indisciplina en su ministerio y tomó medidas tan enérgicas, que en estos días es posible que le haya costado la vida, así como a su jefe don José Martínez de Velasco, modelo o mejor dicho rara avis de políticos católicos, españoles y por ende honrados. Y por último al triunfar el democrático frente popular el 16 de febrero de este año, las malas pasiones contenidas en dicho ministerio se desataron en tal forma, que además de ser vergonzoso citarlo, es innecesario, pues muchas son las personas que conocen en su totalidad o en parte la serie de burradas y atropellos que se vienen cometiendo en él, hasta que con la toma de Madrid se les ponga término y desaparezca para siempre un sindicato que no es tan joven como dicen sus componentes si no que lleva viviendo y sin dejar vivir a los demás cinco años y pico.

CINISMO y grande supone el decir llamándose marxistas e internacionalistas; que el pueblo español es libre y no debe someterse al yugo extranjero. Se necesita ser cínicos para afirmar esto, unos antes traídos a la que debía ser su Patria y que ellos han cometido, no ya solamente al yugo extranjero, sino a unas cañes internacionales que no respetan ni a las mismas esposas de estos traidores que vienen a ser por ello unos consentidos inconscientes. Además en España no hay más Yugo (con mayúscula) que el de F. E. heredado de los gloriosos e inolvidables Reyes Católicos, y no seguimos haciendo comentarios porque habría que emplear palabras tan gruesas como las marxistas de comunistas, que repugnan a toda persona decente.

CEGUERA espantosa y digna de lástima y desprecio, es que digan los sin patria marxistas, que el fascismo está llamado a morir en España y en todo el Mundo. Respeto a que está llamado a desaparecer en todo el Mundo, que se lo pregunten a Hitler y a Mussolini esos dos colosos modernos, que han tenido entre otras muchas, la virtud de regenerar la política que estaba tan podrida por el liberalismo del siglo XIX.

Pero respecto a que ha de morir en España es una idiotéz, pues lo primero que tendría que pasar es que naciera y sepan esos extranjeros que se llaman españoles (y que me perdonen los extranjeros) que en España lo que hay es F. E.; éste católico en primer lugar y éste en la Patria y que no tiene que copiar nada de fuera pues Falange Española es una cosa muy distinta de lo que se creen ellos y con-

siste en la unión de todos los buenos españoles (y conste que somos muchos) para salvar a la Patria, cueste lo que cueste y calga quien calga y una vez salvada, seguir laborando sin descanso y con alegría en la ingrata tarea diaria y cada uno en su puesto por humilde que sea para que cada día se engrandezca España un poco más y como gracias a Dios tenemos quienes mande y por cierto bastante bien, la cuestión es obedecer, muchos y mucho y no como las tres ces del frente popular (que ya va siendo antipatrio en todas partes) en el cual todos quieren mandar y chupar y ninguno obedecer y así ando ello que bien pudiera llamarse el frente celular.

Pues bien, eso tan hermoso es Falange Española de las Juntas Ofensivas Nacional-Sindicalistas; eso y mucho más, y para no cansar a los lectores diré que es: "El Honor de la Patria convertido en Legion".

Y por último ceno; ceno a oleadas asquerosas desde la sucia y calumniosa afirmación de que los generales, obispos y ricos de España tienen ya preparada la huida. Cree el ladrón que todos son de su misma condición, dice un refrán muy español y esto es lo que se puede aplicar a ese atajo de malvados que además son tontos.

Solamente dicen una verdad; hay que reconocerlo: Que los Jesuitas (esa gloriosa Compañía inmortal) quieren volver con permiso del Papa a montar en España grandes negocios y empresas. Es verdad, no solamente quieren volver sino que volverán victoriosos a implantar el negocio de las obras de misericordia y la empresa magna del Evangelio.

Volverán... de la santa cruz en pos haciendo al infierno guerra, hasta que triunfe en la tierra la mayor gloria de Dios.

Y para terminar, sepan esos del Sindicato de Correos y Telégrafos afectos al ceno, que están condenados a muerte por traición a la Patria y que los dichos Cuerpos a que indignamente han pertenecido, son los nervios de la Patria que llevan las ordenes desde el cerebro (gobierno católico español) a los diferentes organismos y que esos nervios los tiene España muy templados, muy sanos y formados por hombres que son españoles.

TRASLADO LAS BODEGAS JEREZANAS comunican a su distinguida clientela que se han trasladado a la calle de Velarde, número 4, lugar al que deberán dirigirse sus favorecedores. Téngalo presente el público: Velarde, número 4

Agencia Delgado CEUTA-TETUAN Despachos de Aduanas.-Transportes y consignaciones.- Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros 9

Millares de madres agradecidas proclaman la bondad de la leche condensada y Harina lacteada EL BEBE HOLANDES Es la única leche que cría niños sanos y robustos Por su gran cantidad de crema.-Por su pureza sin igual Mucha atención a sus botes sorpresas.-Gran cantidad de premios.-Canjead sus etiquetas por bonitos y prácticos regalos en El Hogar Moderno y Casa Calatayud. Agencia de Ceuta: Jáudenes, núm. 27. - Teléfono 365

La Espiga de Oro PANIFICADORA MODERNA PAN ESPAÑOL, FRANCES Y VIENA.-ESPECIALIDAD EN PAN MORENO, PAN CALIENTE A TODAS HORAS SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110-Teléfono, 478-Ceuta

José Ibañez Canto Grandes almacenes de tejidos y confección. - La Casa más surtida. - ¡Ultima novedad! ¿Queréis tomar un café exquisito? Compradle a Constantino Cossio General Sanjurjo, 2 Quiere V. comprarse un estupendo corte e traje barato y de buen gusto? Venga una visita a LOS ALMACENES EL PRECIO FIJO donde acaban de recibir el sustido de mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse

Cerámica de los Castillejos, S. A. Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos.-Servicio directo a ple de obra DEPOSITO PLAZA DE AFRICA, 12-Bajos-Teléfono 4-9-3

Underwood Participa al público que sólo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del pulso el sello "GASPAR TRUMP" o "GUILLERMO TRUMPER". Es presentante exclusivo de marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario, exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD. PEDID FOLLETOS A M. Fernández Benitez S.L. Primo de Rivera, 2-MELLILLACHUTA. Primo de Rivera, 48. Luneta, número 27, en TETUAN y Sanlúcar, 8, en TÁNGER

CHAPAS Y TUBOS FIBROCEMENTO DE Rocalla Depósitos para agua de todas cabidas Rocalla Cemento portlandartificial TITAN Supercementos «Temple» y «Landfort» GRANDES EXISTENCIAS Casa Baeza Hermanos CEUTA-TETUAN-LARACHE

Pavimentos Asfálticos, S. A. Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

Compañía Trasmediterránea PASEO DE LA CASTELLANA, 14 MADRID Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española

Compañía Trasmediterránea Muelle de la República, Estación Marítima, Teléfono, 627 y 632.-Ceuta.

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán CUADRO DE MARCHA Y HORARIO DE TRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JULIO DE 1936. Table with columns for Stations, Arrival, Departure, and Train numbers.

Viuda de Samuel Salama CONSIGNATARIOS DE BUQUES CEUTA

Compañía Trasmediterránea PASEO DE LA CASTELLANA, 14 MADRID Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española

Table with columns for routes (Tanger-Algeiras-Tanger, Ceuta-Algeiras-Ceuta) and train numbers.

Mutua de Ceuta Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que por Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. Primo de Rivera, número 51. - Teléfono 803.

Alfón y C. ALMACENES DE VINO AL VINO MARCA COMENDADOR DE SANTIAGO

MENACHO LIBRERIA

Abuelo

Abuelo

Abuelo

Ramón Well y Hermano

Fábricas de Hielo - Cerveza - Vermouth

